
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

例年以上に暑く夜も寝苦しい日々が続いた夏休み。後半には 

『ダブル台風』の影響から大雨による災害が心配された期間も 

ありましたが、始業式のあった８月２２日（火）には、学校に 

子供たちの元気な姿が戻ってきました。 

新型コロナウイルスの５類移行後、初めての夏休みとなった 

今年度は、いかがだったでしょうか。学校のプール開放は７日 

間の実施となりました。当初８日間の予定でしたが、気温がと 

ても高く熱中症が心配されたため、１日は中止となり、時間を短縮した日もありました。夏祭りや地

域の行事など、コロナ禍以前の賑わいを取り戻したものも多く、楽しい夏の思い出を作ることのでき

た子供も多かったようです。 

さて、１年間の中で最も長い２学期が始まりました。実りのある２学期とすることができるように、

子供たちの学校での学習や生活が、より充実した確かな力を育むものとなるように努めてまいります。

保護者の皆様、地域の皆様には、１学期に引き続き、ご理解とご協力をいただきますよう、よろしく

お願いいたします。 

 

 

 

 ２学期の始業式で、児童を代表して児童会書記の５年岩渕亮太さんが、 

夏休みに頑張ったことと２学期の抱負を発表しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

始業式 児童代表の言葉 

令和５年度 校報 

 

 

 

 

 

発行：一関市立弥栄小学校  令和５年８月２３日  第５号      文責：栃内 宏之 

【学校教育目標】 

進んで学び 心豊かで 
たくましい子どもの育成 

 

【具体目標】 

学ぶ子ども 
助け合う子ども 
きたえる子ども 

   夏休みの思い出と２学期がんばりたいこと 

岩渕 亮太  

 ぼくの夏休みの思い出は、川崎の花火大会を見に行ったことです。去年は、家から見たけど今年

は川崎の方まで行って見ました。近くで見る花火は大きくてはく力があってとてもきれいでした。 

 がんばったことは、なわとびで、二重とびを１００回連続でとべるように練習したことです。続

けてとぶのは、足がつかれて、ひっかかってしまうので思っていたよりもむずかしかったです。毎

日がんばって練習して８９回までとぶことができました。これからも練習して１００回とべるよう

にしたいです。 

 ２学期がんばりたいことは、太鼓です。学習発表会へむけて練習をがんばりたいです。ぼくは大

太鼓なので、力強く太鼓をたたいてみんなとリズムを合わせられるようにがんばります。次に、執

行部としてあいさつ運動に取り組み、今よりもっと元気なあいさつができる学校にしたいです。執

行部として、みんなのお手本となるあいさつを心がけていきます。みなさんも元気なあいさつがで

きるようにがんばりましょう。 

 

夏休み中にプールで遊ぶ子供たち 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１学期「まなびフェスト」ふり返りの結果 
【児童】 

【保護者】 

【教職員】 

○結果から 

◎ 〇 △ ▲
(４点) (３点) (２点) (１点)

1
お子さんは、毎日、めやすの時間集中して家庭学習に取り組んでいますか。
（10分×学年の数＋10分) 34 54 11 0 3.2

2 お子さんは、週３０分以上の家庭読書をしていますか。 31 14 43 11 2.7

3 お子さんは、家族で挨拶を交わしていますか。 77 20 3 0 3.7

4 お子さんは、家族の一員として、家庭の仕事（お手伝い）をしていますか。 54 37 3 6 3.4

5 お子さんは、早寝・早起きをし、朝ご飯を食べる生活リズムが習慣化していますか。 51 43 6 0 3.5

6
お子さんは、スマホ・タブレット・ゲーム・パソコン・テレビ等のメディアの使用時間
や家庭での約束を守っていますか。 31 43 23 3 3.0
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◎：はい、○：どちらかといえばはい、△：どちらかといえばいいえ、▲：いいえ

目
標

№ 項　　　　目
回答者の割合（％）

平均

Ａ Ｂ Ｃ Ｄ
(４点) (３点) (２点) (１点)

1 わかる授業づくりと、基礎・基本の定着に努めます。 71 29 0 0 3.7

2
ことばの時間、百マス計算、読書活動を充実させ、学習の基盤となる力の向上に努めま
す。 33 67 0 0 3.3

3 家庭学習の充実と習慣化に努めます。 33 67 0 0 3.3

4 すべての児童にとって、いごごちのよい学級づくりに努めます。 83 17 0 0 3.8

5 自分の役割を自覚し、協力し合う子どもを育てます。 50 50 0 0 3.5

6 地域に関わる学習を充実させ、郷土を愛する心を育てます。 50 50 0 0 3.5

7 健康や安全に関する望ましい生活習慣の育成に努めます。 17 83 0 0 3.2

8 目標に向かって、粘り強く体力づくりに励む子どもを育てます。 67 33 0 0 3.7

9 食育指導の充実を図り、食への関心を高めます。 0 100 0 0 3.0
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Ａ：はい、Ｂ：どちらかといえばはい、Ｃ：どちらかといえばいいえ、Ｄ：いいえ

目
標

№ 項　　　　目
回答者の割合（％）

平均

 ほとんどの項目について肯定的な回答（◎や○、ＡやＢ）の割合が８０％を超えており、数値目標が達

成されている中で、２学期の課題となったのは次の２点です。学校でも、向上を図るための具体的な取組

を実施する予定ですので、ご協力をお願いします。 

 ・１週間に合計して３０分以上の家庭読書に取り組む。 

 ・メディアの使用時間や家庭での約束を守る。 

◎ 〇 △ ▲
(４点) (３点) (２点) (１点)

1 学校の勉強が分かりますか。 82 18 0 0 3.8

2 弥栄っ子テストの合格に向けてがんばりましたか。 82 12 3 3 3.7

3 １０×学年の数＋１０分の家庭学習に、集中して取り組みましたか。 65 18 12 6 3.4

4 １週間に合計して、３０分以上の家庭読書に取り組みましたか。 47 24 21 9 3.1

5 縦割り班活動で、協力して活動することができましたか。 85 15 0 0 3.9

6 弥栄のよさや自慢を見つけることができましたか。 79 21 0 0 3.8

7 友達に「ふわっと言葉」を使って話し、優しくしましたか。 88 6 3 3 3.8

8 家族と挨拶をしましたか。 74 18 3 6 3.6

9 家族の一員（なかま）として、家庭の仕事をしましたか。 59 29 12 0 3.5

10 ねばり強く運動し、目標を達成しましたか。 85 15 0 0 3.9

11 「早寝、早起き、朝ご飯」を心がけて生活することができましたか。 59 24 12 6 3.4

12
スマホ・タブレット・ゲーム・パソコン・テレビの時間や約束を守って、使いました
か。 44 35 12 9 3.1
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◎：はい、○：どちらかといえばはい、△：どちらかといえばいいえ、▲：いいえ

目
標

№ 項　　　　目 平均
回答者の割合（％）



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

弥栄小学校には、昨年度より「学校運営支援協議会」が設置されています。この協議会は、学校や

地域住民、保護者等の代表者が、学校運営に関することについて協議し、その改善や児童の健全育成

を図ることを目的に各学校に置かれるものです。 

新型コロナウイルスの影響から思うような活動ができなかった昨年度とは違い、今年度は年間をと

おして予定どおりに活動を推進する予定です。協議会で話し合ったことを受け、保護者の皆様や地域

の方々にご協力をご依頼することもあると思いますので、よろしくお願いいたします。 

 

○令和５年度 弥栄小学校運営支援協議会委員 

 会 長  熊谷 佳美さん（弥栄市民センター所長）   

副会長  菅原 玉枝さん（主任児童委員）、栃内 宏之（校長） 

委 員  千葉 登美さん（真滝幼稚園長）、金田  清さん（学習協力者）、 

佐々木幸子さん（元学校評議員）、岩渕 徳幸さん（元学校評議員）、 

小野寺 純さん（ＰＴＡ会長）、渡邉  肇（副校長） 

○令和５年度 会議予定 

 ・第１回会議 令和５年６月２１日（水） 

  （内容） 

   ・組織について   ・学校経営方針、重点、まなびフェスト、学校評価について 

 ・第２回会議 令和５年９月２６日（火） 

  （内容） 

   ・１学期学校評価、まなびフェストアンケート結果について 

   ・学校支援活動の推進について   ・弥栄っ子に望む姿について 

 ・第３回会議 令和６年２月２６日（月） 

  （内容） 

   ・２学期学校評価、まなびフェストアンケート結果について 

   ・令和６年度学校経営方針、重点について 

 

  ※上記の他に、委員の皆様には、年間の主な諸行事・諸活動についてご都合がつく限り 

ご参観いただくように、お願いをしています。 

 令和５年度 弥栄小学校運営支援協議会について  



 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１３日（水） 一関地方独唱大会、 

       わかくさ号、陸上競技場練習 

１５日（金） ＡＬＴ、避難訓練、クラブ 

１８日（月） 敬老の日 

１９日（火） 陸上壮行式 

２０日（水） 弁当、一関地方陸上競技会 

２１日（木） 弁当、（陸上競技会予備日） 

２２日（金） ＡＬＴ、委員会 

２３日（土） 秋分の日 

２６日（火） 音楽のつどい、代表委員会、 

       ２年生活科地域探検 

       学校運営支援協議会 

２７日（水） ３年社会科見学 

２９日（金） ＡＬＴ、クラブ 

 

１日（金） 安全の日、５・６年着衣水泳、 

      クラブ 

４日（月） 漢字テスト、陸上競技場練習、 

      ３年社会科見学、心臓検診(２次) 

５日（火） 全校のつどい、防災教室、 

      縦割り班遊び 

６日（水） 生活リズムチェック（～10日）、 

      陸上競技場練習 

７日（木） ３年富沢神楽保存会見学 

 ８日（金） ＡＬＴ、クラブ 

１１日（月） 復興の日、集金日、 

４年社会科見学 

１２日（火） 児童のつどい、独唱壮行会、 

       祖父母参観 

力を高めるためには ～２学期始業式 校長の話より～ 
今日から始まる２学期は、１学期よりも１３日間長い８５日間。１年で最も長い学期です。その中

には、陸上競技大会、マラソン大会、学習発表会、音楽会など、多くの活動が計画されています。そ

れらの活動や普段の学習・生活をとおして、自分の力を高めることのできる２学期にしましょう。力

を高めるためには、自分で達成したいと思える目標をもつこと、そして、その目標に向かって毎日少

しずつでも努力をすることが大切です。 

 

夏休み中に私は、よい言葉に出会いました。それは、井村雅代さんという、アーティスティックス

イミングのコーチをしている方の言葉です。井村さんがコーチをした選手には、世界的な大会でメダ

ルをとった選手がたくさんいます。この夏に日本で行われた世界水泳で、金メダルを２つとった乾有

紀子さんもその一人です。その井村さんの言葉とは、「１ミリの努力」という言葉です。 

井村さんは、自分がコーチをした選手に、あと５ｃｍ高くジャンプをさせたいと考えた時に、いき

なり「あと５ｃｍ高く」と言うのではなく、「あと１ｍｍ高く」と声をかけたそうです。するとその選

手は、「１ｍｍだけなら」と頑張り、本当に１ｍｍ高く跳べるようになったそうです。次の日も、「も

う１ｍｍだけ高く」と声をかけると、自信がついた選手は頑張ってまた１ｍｍ高く跳び、それを続け

ることで最後には目標の５ｃｍに到達したそうです。 

 

目標には、２種類あります。それは、「大きな目標」と「小さな目標」です。多くの人は、大きな目

標にばかり目が向いてしまいます。そのため、なかなか結果を出せずにあきらめてしまうこともある

ようです。しかし、大きな目標を達成するためには、そこに到達するまでの何段もの階段、小さな目

標をクリアすることが大切なのです。目標を達成するコツは、【１ミリの努力を積み重ねること】な

のだということが、井村さんの話から分かります。 

 

 みなさんも２学期に力を高めるために、自分の目標をしっかりと決めてください。そして、その目

標の達成に向けて、「１ミリの努力」を積み重ねていきましょう。 

一人一人が、心も体も大きく成長する２学期となることを期待しています。 


